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如今，我市的
多数餐饮店已经
告别一次性塑料
吸管……请用手机
扫描二维码，观看
相关视频。

在寒冷的冬季，奶茶受到不
少消费者的青睐。一些细心的市
民发现，目前我市一些餐饮店已
经“抛弃”了一次性塑料吸管，转
而使用更加健康、安全的“环保
吸管”。

2020年1月，国家相关部门
出台了《关于进一步加强塑料污
染治理的意见》，明确提出到
2020 年底，全国范围餐饮行业
禁止使用不可降解一次性塑料
吸管。这一波被称为“限塑令”的
规定给市民生活带来了哪些变
化？餐饮业作为一次性塑料吸管
的主要消耗行业，目前情况又是
如何呢？近日，记者走访我市多
家餐饮店，实地调查一次性塑料
吸管使用情况。

多数饮品店
开始使用纸质吸管

1月 6日，记者来到位于市
区黄河西路荣盛国际购物广场
内的沪上阿姨奶茶店。一名店员
告诉记者，他们在 1个月之前就
已经用纸质吸管替换了一次性
塑料吸管。记者看到，在店内柜
台上，纸质吸管被整齐地摆放
在桶内。纸质吸管外部的纸质
包装袋上印有“绿色灵感纸吸
管”的字样。

随后，记者来到位于市区新
华路沧州商城附近的茶百道奶
茶店。店铺的工作人员告诉记
者，他们的门店是 10多天前开
业的。从开业那天起，他们就开
始使用纸质吸管了。“一些顾客
刚开始时不习惯使用纸质吸
管，在购买奶茶的时候会提出
想要一次性塑料吸管的要求。
遇到这样的情况，我们都会耐
心地向顾客解释。”这位工作人
员表示。

记者看到，茶百道奶茶店
的广告牌上写着“纸吸管 更
环保”以及提醒顾客纸吸管长
时间浸泡会导致硬度下降的提
示（图一）。

记者在新华路上的星巴克
看到，店内顾客取饮料的地方
整齐地摆放着纸质吸管，桌面
上还立有“少用一根吸管，带个
杯喝咖啡”的提示牌。“为了响
应国家政策，我们在去年年初
的时候就已经用纸质吸管替代
了一次性塑料吸管。现在，顾客

们基本都已经接受使用纸质吸
管。”星巴克的工作人员告诉记
者。

在肯德基信誉楼店内，记者
发现，店内提供了纸质吸管，就
连之前塑料勺也更换为木勺。

“自1月1日起，我们就将店内的
一次性塑料吸管及塑料勺子进
行了更换，不再使用一次性塑料
吸管和塑料勺。”店内工作人员
这样告诉记者。

少数餐饮店
仍使用一次性塑料吸管

记者走访时发现，我市一
些餐饮店在提供纸质或可降解
材质吸管的情况下，仍在向顾
客提供一次性塑料吸管。记者
在黄河西路的一家奶茶店看
到，柜台上仍然摆放着一次性
塑料吸管。

“我们店在半个多月前就
开始给顾客提供纸质吸管了，
但是因为之前的一次性塑料吸
管还没有用完，我们正用纸质吸
管逐步取代一次性塑料吸管。”
新华路上一家奶茶店的工作人
员告诉记者。

市 区 另 外 一 家 餐 饮 店 的
工作人员告诉记者，目前，他
们店内还在使用一次性塑料
吸管。“我们已经接到通知，

用环保材料的吸管代替一次
性塑料吸管。不过，公司目前
还 没 有 配 送 新 的 吸 管 ，更 换
吸管只是时间问题。”一位工
作人员说。

记者采访中发现，新华路上
的另一家奶茶店也在使用一次
性塑料吸管。该店工作人员表
示，目前，环保材质吸管还在运
输途中。等新的吸管到货后，他
们就会替换现在使用的一次性
吸管。

纸质吸管
管壁厚易变形

记者在采访中发现，大多数
消费者对禁止使用一次性塑料
吸管表示理解和支持，认为使用
纸质吸管和用可降解塑料制成
的吸管更健康、更环保。

“换成纸质吸管对我来说没
有什么影响，而且我觉得不使用
一次性塑料吸管对环境和我们
自身健康来说都好。”正在购买
奶茶的陈女士如此表示。

市民柳女士告诉记者，她
平时经常买奶茶。最近，她发
现很多奶茶店将吸管换成了
纸质吸管（图二）。为了环保和
健康，她更倾向于使用纸质吸
管。

记者采访中发现，消费者都

十分支持取消一次性塑料吸管
的使用。不过，对于大部分商家
选择使用的纸质吸管，也有消费
者提出了意见。

市民李女士告诉记者，她平
时很喜欢喝珍珠奶茶。时间一
长，纸质吸管就会变软，不太容
易将珍珠吸上来。还有一些纸质
吸管在使用时会有一种奇怪的
味道。“希望纸质吸管能在现有
基础上改进一下，或者换成其他
环保材质的吸管。”李女士告诉
记者。

记者分别在市区的几家奶
茶店购买了几款奶茶后发现，
相对于一次性塑料吸管的轻
薄，纸质吸管管壁更厚，还不容
易戳破奶茶盖。经过长时间浸

泡后，有些纸质吸管容易变软、
变形。

一些消费者自备吸管
有的店家采用直饮杯盖

对于纸质吸管存在的一些
缺点，不少商家和消费者也有了
自己的应对方法。

“不少顾客反映纸质吸管
不能长时间浸泡，使用后体验
感 不 佳 。针 对 顾 客 反 映 的 问
题，我们用可降解的塑料吸管
替代了一次性塑料吸管。”益
禾堂上海广场店的工作人员
介绍。记者看到店内的广告牌
写着“即日起，益禾堂饮品包
材全面升级为环保材质”的温
馨提示。

记者亲身体验后发现，可降
解材质的塑料吸管与一次性塑
料吸管在使用上相差不大。

星巴克新华路店的工作人
员表示，店内的部分饮品开始
配用直饮杯盖，减少了吸管的
使用。

市民潘女士则告诉记者，她
已经和朋友在网上购买了不锈
钢吸管，“这样既不影响我喝奶
茶，还能支持环境保护。”潘女士
笑着告诉记者。

随着“限塑”新规的实施，我市多数餐饮店内已经不再使用一
次性塑料吸管，取而代之的是纸质吸管或用可降解塑料制作的吸
管——

“纸质吸管”上岗“塑料吸管”退休
本报实习生 张儒雅 杨炎培 见习记者 彭爱 摄影报道

本报讯（通讯员 任振宇 刘
国竞 记者 马晓彤）近日，黄骅市
旧城镇旧城村的 72位 80岁以上
老人收到了一份“特殊”礼物。旧
城村的刘家辉刚走上工作岗位
不久，用自己的第一笔工资买来
总价值 7000 余元的米、油等生
活必需品，为老人们送去温暖与
问候（右图）。

“请 80 岁以上老人到村委

会领取米和油。”当天早上 9点，
旧城村村委会的大喇叭响了起
来。不一会儿，老人们便相继来
到村委会。

工作人员拿出早已准备好
的 花 名 册 核 对 姓 名 。审 核 后 ，
刘家辉将油和大米交到老人们
手 中 。随 后 ，他 与 工 作 人 员 又
将剩下的礼品送到行动不便的
老人家中。

收到礼品后，老人们纷纷向
刘家辉表示感谢。“真是太谢谢你
了，小伙子不仅年轻有为，还敬老
爱老，真是好样的！”收到礼物的
张之杰老人感动地说。

据了解，23岁的刘家辉去年
毕业后，在外地工作刚满两个
月。此次给村中老人买礼物的钱
就是他工作后拿到的第一笔工
资。

黄骅市旧城村小伙子刘家辉：

用第一笔工资为村中72位老人“送礼”
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出租厂房仓库
低价出租厂房仓库3000平方米，

可分租，水电齐全，沧州市南10公里，
紧靠新104国道。电话：15100818128


